
平成２８年１１月２１日開催定例美祢市教育委員会会議録 

 

 

開催日時  平成 28 年 11 月 21 日（月）午後 2 時 35 分から午後３時 32 分 

開催場所  美祢市役所３階「委員会室」 

 

 

出席委員          岡崎 堅次 教育長 

             前田 耕次 教育長職務代理者 

             井上 敏雄 委員 

             秋山 信登 委員 

             金子 明美 委員 

                                ５人 

 

出席教育委員会事務局職員  金子  彰 事務局長 

              末岡 竜夫  〃 次長 

  千々松雅幸  〃 教育総務課長 

              長谷川 裕  〃 学校教育課長             

古屋 敦子  〃 生涯学習スポーツ推進課長 

井上 辰巳  〃 文化財保護課長 

福屋 憲道  〃 学校教育課主幹 

野尻  悟  〃 教育総務課長補佐 

田中 義和  〃 生涯学習スポーツ推進課長補佐 

石川 博之  〃 美東事務所長  

村田 活稔  〃 秋芳事務所長 

                  １１人 

 

 

開  会 

 

 

岡崎教育長 

午後 2時 35分 委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に前田委員、

井上委員を指名する。  

 

岡崎教育長 

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 



全員承認  

 

岡崎教育長 

  行事関係について報告をする。 

  10 月 26 日、ふるさと人財育成審査会が開催された。カナダへの派遣につい

て、もっと派遣できるのではないかという話をいただいている。 

10 月 29 日、美祢市生涯学習フェスタを市民会館を中心に開催した。委員さ

ん方にも出席いただき、お礼申し上げる。 

11 月 1 日、美祢市中学校文化祭が市民会館で開催された。 

11 月 4 日、美祢市小学校音楽祭が市民会館で開催された。 

11 月 5 日、山口県教育会が主催するやまぐち教育の日・教育県民大会が萩

市で開催された。関係委員にも出席いただきお礼申し上げる。 

11 月 8 日、美祢市功労者表彰式が議場で開催された。自治功労で河本芳久

氏、宇佐川勲夫氏、産業功労で大呑俊彦氏、教育功労で古屋道子氏が表彰され

た。 

同日、美祢市中高連携教育推進会議が美祢青嶺高校で開催された。 

11 月 9 日、美祢青嶺高校の支援をどのようにできるかという観点から、広

島県立加計高校等に事務局長が視察に行った。 

11 月 11 日、長登銅山跡調査及び整備委員会が開催された。３年計画で新た

な場所の調査に入っている。現地調査をしながら今後の方向性を出していくこ

とになっている。目立ったものは発掘されていないが、今後整備が進んで行く

と思っている。 

11 月 12 日、大嶺地区人権教育総合推進大会が大嶺中学校で開催された。文

部科学省が大嶺地区を指定したものである。３年目であるが、事務局長が出席

した。 

11 月 13 日、秋芳ふれあい祭り、赤郷ふれあいまつりが開催された。 

11 月 17 日から 18 日まで、市町村教育委員会研究協議会のため高知市に研

修に行った。これについては、12 月の定例教育委員会会議のなかで、分科会

の報告をお願いする。 

11 月 21 日、総合教育会議お疲れ様であった。 

 

  「その他」については、特になし。 

 

以上で報告を終わる。 

 

岡崎教育長 

  議案第１号「美祢市秋芳北体育館の廃止」について説明を求める。 

 

 



古屋生涯学習スポーツ推進課長 

秋芳北体育館は、平成28年３月末に廃止した秋芳北中学校の屋内運動場であ

る。この施設は、平成30年度から秋芳桂花小学校の屋内運動場として活用する

予定であり、２年間体育施設として市民に一般開放することとしていた。しか

し、秋芳桂花小学校、隣接保育園の新設工事に伴い体育館として運営が困難に

なることから、本年度末をもって廃止することとしたものである。 

 

岡崎教育長 

  特に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  続いて、協議・報告を各課から求める。 

 

千々松教育総務課長 

  教育総務課に関する事項として次の２点について協議報告する。 

  ・学校の再編統合について 

  11月１日 豊田前小・中ＰＴＡ会長連名で、美祢市立豊田前中学校再編統

合に関する要望書が提出された。 

  平成30年度 大嶺中学校に統合 

  11月29日 豊田前小・中学校の保護者を対象に、今後のスケジュールやス

クールバスの運行等について説明を行うこととしている。 

    

・公立小中学校施設のトイレの状況調査について 

 全国の洋便器率 43.3％ 

 山口県の洋便器率 26.7％ 

   美祢市の洋便器率 24.4％ 

   美祢市の洋便器率が県平均を下回っているが、これは、屋外トイレの洋便器

の割合が低いことが要因となっている。年次計画的に屋外トイレの水洗化にあ

わせ、洋便器化に改修していくこととしている。また、秋芳桂花小学校や厚保

小学校の長寿命化改修等により、洋便器率が向上する予定である。  

 

井上委員 

  豊田前中は、大嶺中と厚保中とどちらが近いか。  

 

千々松教育総務課長 

  大嶺中の方が近いと思う。  

 

岡崎教育長 

  昔あった桃木小学校は、大嶺中学校・豊田前中学校のどちらに行ってもいいこ

とになっていた。どちらかというと、大嶺中学校の意識が強いと思う。  

 



秋山教育委員 

  洋式化するのに国の補助事業があるのか。  

 

千々松教育総務課長 

  学校施設環境改善交付金事業という国の補助事業があるが、予算枠が少なく、

事業採択が困難な状況である。  

 

井上教育委員 

  学校側からトイレを洋式化してくれという要望が出ているか。  

 

千々松教育総務課長  

  各学校、児童・生徒が利用できる洋便器はある。屋外トイレで水洗化がされて

いない学校があり、そのような学校からは、改修の要望を受けている。  

 

岡崎教育長 

  今後、体育館のトイレの洋式化についての要望が出てくると思う。体育館は、

災害時における避難所となるので。  

  和式トイレの使い方も教えていかないといけないと思う。  

 

長谷川学校教育課長 

  学校教育課に関する事項として次の２点について協議報告する。 

  ・全国学力・学習状況調査」について 

   市のホームページに結果を公表する。 

  ・いじめ防止基本方針について 

   ８月19日に美祢市いじめ調査委員会からの提言を受けて、美祢市いじめ防

止基本方針を改定した。 

    

福屋学校教育課主幹 

  美祢市いじめ防止基本方針改定の内容について説明する。 

   

井上委員 

  横浜市の案件がある。いじめであるか否かの判断をしっかりやっていただき 

たい。 

 

長谷川学校教育課長 

  そのために生活アンケートをしている。これだけでは十分ではないと思う。 

子どもたちの変化に気づくセンスを磨くように指導している。貴重な意見をい

ただいた。また、検討させていただく。 

 

 

 



岡崎教育長  

  アンケートに書いたら何とかしてくれるという信頼関係が必要だと思う。 

 

岡崎教育長  

  美祢市いじめ防止基本方針については、ゆっくり見ていただいて、12月の定 

例教育委員会会議でご意見をいただきたい。 

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長 

  生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の８点について協議報告す

る。 

  ・生涯学習フェスタについて 

  ・大嶺地区人権教育推進大会について 

  ・人権教育ふれあい講座について 

  ・市民総社会参加活動について 

  ・市民大学講座について 

  ・美祢市駅伝競走大会について 

  ・美祢秋吉台ジオパークマラソンについて 

  ・アジア国際映画祭について 

 

岡崎教育長  

  委員の皆さん方には、市民大学講座に出席していただき、そういったことを

教育委員会のなかでも話していけたらと思う。 

 

井上文化財保護課長 

文化財保護課に関する事項として次の１点について協議報告する。 

・山口県埋蔵文化財センター巡回展「発掘された山口」について 

 

岡崎教育長  

  ローテーションを組んで、全ての中学校が見に来るようにしているか。 

 

井上文化財保護課長 

学校への周知はしている。 

 

末岡次長 

  世界ジオパーク推進課に関する事項として次の１点について協議報告する。 

  ・Mine秋吉台ジオパークセンター「カルスター」について 

   12月３日（土） 10：00～ オープニングセレモニー  

 

岡崎教育長  

  委員の皆さんには、是非見ておいていただきたい。  

 



末岡次長 

  秋吉台科学博物館に関する事項として次の１点について協議報告する。 

  ・秋吉台科学博物館と徳山工業高等専門学校の連携・協力に関する協定につ

いて  

 学術研究並びに地域の活性化、幅広い分野における取組を共同で実施し、

地域における学術機関として貢献を高めることを目的にしている。  

 

井上委員 

山口大学と連携しているのか。 

 

末岡次長 

山口大学とは、平成26年３月５日に連携・協力協定を結んでいる。 

 

石川美東事務所長  

 美東事務所については、特になし。 

 

村田秋芳事務所長  

 秋芳事務所に関する事項として次の１点について協議報告する。 

 ・秋芳ふれあい祭り 

 

金子事務局長  

 平成28年度（平成27年度事業対象）教育委員会の権限に属する事務の管理及

び執行の状況に関する点検評価報告書（案）について説明する。 

  点検評価委員会を２回開催した。最終評価は教育委員会が行うこととしてい

る。12月９日（金）までに教育委員の皆さんのご意見をお願いし、報告書に反

映したいと思う。12月の定例教育委員会会議に議案として提出したいと思う。 

 

秋山委員  

 小・中学校遠距離通学費等補助事業についてであるが、平成30年度に条例を

改正する予定があるのか。 

 

金子事務局長  

  平成30年４月１日実施を目途に、旧１市２町の支援策を統一するよう作業に

とりかかっている。 

 

秋山委員  

  図書館管理運営事業についてであるが、具体的な図書館の新築計画があるの

か。 

 

金子事務局長  

  点検・評価委員の意見であって、教育委員会・市として、その方向性が決定



されたものではない。 

 

岡崎教育長  

 次回、意見交換のテーマは、「平成28年度市町村教育委員会研究協議会（第 

２ブロック）に参加して」とする。 

 

 

次回の定例教育委員会会議を平成28年12月21日（水）午後１時30分から美祢図 

書館「視聴覚室」において開催する旨を告げる。 

 

 午後３時32分委員会の終了を告げる。 

 

平成28年11月21日 


